

Individuelle Unterstützung

Die Erziehungsberatung für Familien und ihre Kinder ist eine Leistung nach § 28 SGB VIII. Die Leistungen werden als individuelle Hilfen den Erfordernissen des jeweiligen Einzelfalles angepasst und in der Hilfeplanung mit dem Jugendamt und den Eltern entwickelt.

Für Kinder mit besonderen Belastungen

Ein Schwerpunkt der Beratungsstelle liegt in der Unterstützung von Familien, deren Kinder durch besondere Belastungen wie eine Behinderung hohe Anforderungen an die Eltern stellen und deren Familiensysteme aufgrund dieser Situation aus der Balance geraten.



Umfassende Kompetenz

Wir arbeiten mit einem multiprofessionellen Team von Sozialpädagogen, Psychologen und therapeutischen Fachkräften. Neben systemischen Methoden wie der lösungsorientierten Gesprächsführung werden videogestützte Verfahren wie das Marte-Meo-Konzept eingesetzt, die den Eltern helfen, die Signale der Kinder zu verstehen. Ausgehend von den Ressourcen werden Entwicklungsschritte erarbeitet, die Eltern und Kinder stärken.

Erziehungsberatung

Unterstützung für belastete Familien



Das Rauhe Haus
Kinder- und Jugendhilfe
Beim Rauhen Hause 21
22111 Hamburg

Ansprechpartnerin
Nina Mohr
Tel. 040/219 07 39-20
nmohr@rauheshaus.de

Johann Hinrich Wichern gründete 1833 Das Rauhe Haus als Rettungsdorf für verwahrloste Kinder. Es wurde ein Grundstein der Diakonie in Deutschland.



lebendig, diakonisch, nah.

Beim Rauhen Hause 21 · 22111 Hamburg
Tel. 040/655 91-0

www.rauheshaus.de

- Kinder- und Jugendhilfe
- Teilhabe mit Assistenz
- Sozialpsychiatrie
- Pflege
- Wichern-Schule
- Evangelische Berufsschule für Pflege
- Evangelische Hochschule für Soziale Arbeit & Diakonie
- Brüder- und Schwesternschaft



Rat und Hilfe in der Krise

Eltern, die in familiären Krisensituationen Hilfe benötigen, unsicher in ihrem Erziehungsverhalten sind oder aufgrund eigener Belastungen bei der Erziehung an Grenzen stoßen, wenden sich an die Erziehungsberatung.

Das Angebot richtet sich an Familien, die durch komplexe Verhaltens- und Entwicklungsprobleme der Kinder und Jugendlichen drohen, aus dem Gleichgewicht zu geraten. Die Beratung bezieht das ganze Familiensystem mit ein.

Eine besondere Kompetenz

Wir haben langjährige Erfahrung in der Beratung von Familien, deren Kinder aufgrund einer chronischen oder psychischen Erkrankung oder Behinderung besondere Aufmerksamkeit und Unterstützung benötigen. Wir helfen, die persönlichen Ressourcen der Mütter und Väter zu stärken sowie die des sozialen Umfeldes mit einzubeziehen.

Erziehungskompetenz stärken

Wenn Eltern es in Krisensituationen und bei komplexen Problemlagen nicht schaffen, Lösungen für belastende Situationen zu finden und den Entwicklungsbedürfnissen der Kinder und insbesondere der Jugendlichen nachzukommen, helfen wir durch:

- Entschärfung und Klärung der Konflikte
- Mobilisierung familiärer Ressourcen
- Unterstützung in der Bewältigung von Problemlagen, Störungen und Krisen
- Bearbeitung verfestigter Muster
- Sensibilisierung für kindliche Entwicklungsprozesse
- Stärkung von Bindungen

Chancen wahrnehmen

Wir unterstützen die Entwicklung konstruktiver Konfliktlösungs- und Handlungsstrategien. Dabei setzen wir auf:

- Stärkung des Vertrauens in die eigenen Ressourcen und Kompetenzen
- die Erweiterung der Ausdrucksmöglichkeiten
- Vermeidung von Ausgrenzung aus Regelangeboten wie Schule und Kita
- Verhinderung der Verfestigung von Problemen
- Verarbeitung traumatisierender Ereignisse

